

Libertad de industria

Hemos aplaudido hasta aquí ciertas órdenes dictadas por el actual Intendente de Policía, quien, en ciertos puntos y con un celo muy recomendable, ha corregido algunos abusos; pero vemos, con sorpresa, que ese celo está ya pasando de ser justo límite y que degenera, por el mismo, sus disposiciones en infortunadas e inconvenientes. Bien está que se impidan enérgicamente los monopolios de los artículos de primera necesidad, toda vez que esos trusts son perjudiciales en lo absoluto y odiosos en demasía; bien está que se reglamente lo relativo a los gremios de artesanos, cuya buena organización dará a no dudarlo esplendidos resultados; mas no debemos ir tan lejos en el implantamiento de esas reformas que echemos por tierra ciertos principios económicos que, en el terreno científico, son considerados como verdaderos axiomas.

Finalmente, el Sr. Fernández ha expedido ciertas órdenes injustas e infortunadas, que vienen a ser algo así como un ataque a la libertad de industria, una de las más preciosas garantías, individuales que siempre han respetado todos los países civilizados. Nos referimos a las providencias que el Sr. Fernández ha dictado relativamente al precio de los artículos del mercado y al trabajo de los artesanos, a quienes se trata de prohibir el ejercicio de su industria, a menos de tener el respectivo título concedido en virtud del examen correspondiente.

Fixar un precio determinado a los artículos de consumo general, es, en nuestras actuales circunstancias, hacer más angustiosa la situación del pueblo, por cuanto es indudable que así los propietarios como los revendedores, por no sufrir pérdidas en el negocio, se abstendrán de vender los víveres. Impedir que monopolizadores sin conciencia ejerzan una verdadera tiranía está muy puesto en razón; pero imponer a los vendedores el precio de los objetos que ofrecen, sin tener en cuenta la justa ganancia que no tienen derecho, creemos que no está ni puede estar en las atribuciones de autoridad alguna.

Por lo que respecta a los obreros, pretender que todos rindan el examen respectivo, nos parece poco menos que imposible.

Hay muchísimos que son ya ancianos y achacosos y que no pueden por lo mismo, estar en aptitud de sujetarse a algún examen semejante. ¿Por qué no permitirles que continúen trabajando en sus casas, como ha sucedido hasta la fecha, y que no es libre para trabajar donde le plazca? A llevarse a efecto el orden de la Intendencia, los resultados serían funestos, pues nadie podrá desconocer que la mayor parte de esos artesanos subsisten, con su trabajo, en numerosos sus familias, que, privadas de ese apoyo único, quedarían en la miseria más espantosa. Que a un artesano que pretenda abrir un taller público se le castigue el respectivo título de maestro no es injusto ni inconveniente; mas sucede lo contrario con los que sólo trabajan en su propio hogar, privadamente, como si dijéramos.

Desde luego creemos que el Sr. Intendente dictaría sus providencias, guiado por las mejores intenciones; pero es preciso, por lo mismo, recordar que no podemos prescindir de los principios económicos, base del bienestar de una nación. Además tales medidas, sin producir provecho alguno en orden al mejoramiento de la industria, contra la cual vienen a ser un atentado, no pueden menos de disgustar hondamente al pueblo trabajador, y sabido es que del descontento se derivan lamentables consecuencias.

Llamamos, pues, la atención de las autoridades, a fin de que moderando ese celo inconsulto, se dicten estrictamente a las leyes, que garantizan plenamente la libertad de industria que, como toda libertad justa, es preciosa para el ciudadano.

Dr. Enrique Puertas J.

Cirujano Dentista de la Facultad de Bogotá. Ha trasladado su gabinete a la casa del Sr. Dr. Elías Andrade, Carrera de Guayaquil, calle del Teatro N.º 128. Garantiza sus trabajos. Precios enteramente módicos. Extracciones para los pobres a cincuenta centavos. Horas de atención de 7 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Julio 5-1m.

Nuevo encuentro en el Aguayo

Para la cómoda división entre los herederos del fallecido Sr. Dr. Rafael Salas, muy pronto va a rematarse, en la escribanía del Sr. Fernando Avilés, la casa que dejó dicho Señor frente a la «Escuela Nueva». Tiene dos frentes a calles muy buenas, y es tal espaciosa, que pueden sacarse tres casas cómodas. El avalúo, extensión, etc., consta en los inventarios que se hallan en la escribanía indicada. Julio 6-1

Alvarado & Bejarano COMISIONISTAS

dedican especial atención a los despacho de aduana.—Guayaquil—Ecuador Julio 11-6 m.

POR MOTIVO DE VIAJE

La señora Elisa Th. de Andrade, da en arrendamiento su casa amoblada, situada en la Carrera Rocafuerte N.º 13. Tiene toda clase de comodidades. La persona que interese puede hablar en la misma casa a cualquier hora del día. Julio 4-15 v.

Vendo una bicicleta "Dayton" nueva. Para informes ocurrirse a esta oficina.

Quito, Junio 22 de 1906.

AL COMERCIO EN GENERAL y al público en particular

Ofrezco en venta al por mayor y menor un espléndido surtido de fustes imitación seda; Tela Americana, Colores variados, y a precios sumamente baratos. Véase St. 4 & St. 10.

Vende JOSE GUILLAMET.

Guayaquil—Pichincha—325.327.329 «Abelardo» y «Ocho cartas halladas», segunda edición, novelas del Sr. Eudelfo Alvarez, se venden en la oficina de El Comercio, en la Agencia de «El Grío del Pueblo», y en la librería del Sr. Roberto Cruz, a St. 1 y 50 centavos ejemplar, respectivamente. Junio 29-1 m.

Enorme surtido de Rollos de mesa.—Rollos de bolillos—Llegó últimamente a la «Rebojetería Alemán» de Leopoldo M. Brauer.

Carrera de Guayaquil.—Calle de San Agustín.

VACAS de soberbia calidad vendidas Manuel A. Cabezas.

Postales finas

Llegaron 20,000 trabajadas en Alemania con vistas de las provincias de Imbabura, Pichincha y León

NOVEDAD UNICA

Vista de «Torres Causana» y por llegar próximamente otras muchas del Oriente Ecuatoriano, como Angoteros, Curaray, Napo, Amazonas, Putumayo, etc.

Acudid a la papetería de esta imprenta, a la Receptoría Fiscal y al almacén del señor Roberto Cruz.

Quito, Julio 4 de 1906.

Al público

La antigua y acreditada Fábrica «La Italia» de Vignolo Hnos. de Guayaquil, avisa a su numerosa clientela que el Sr. Domingo Brescia ha puesto un almacén de ropa y algunos conitos en la misma localidad que ocupaba antes el Sr. Pascual Sciamaro, situada en la esquina oriental de la Plaza de la Independencia, donde se vendían artículos propios de dicha Fábrica, y que por lo mismo, en esta tienda, ya no se venden las galletas, conitos y más productos de «La Italia», por más que los nuevos empresarios hubiesen bautizado con el mismo nombre la antigua tienda del Sr. Pascual Sciamaro, quien se pasó a los baños de la casa municipal.

Este aviso al público para evitar confusiones, tanto en el nombre de nuestra Fábrica como de los artículos y productos que no sean de ésta.

Junio 24

VIGNOLO Hnos.

LICITACION DE LA OBRA DE AGUA POTABLE DE QUITO

La Junta de Agua Potable y Canalización de Quito, en uso de la facultad que le concede el art. 6º del Decreto expedido el 19 de mayo del presente año, por el Encargado del Mando Supremo de la República, convoca licitadores para la primera de dichas obras, los cuales se sujetarán a las siguientes bases:

- 1º Las propuestas se presentarán en la Secretaría del Concejo Municipal de Quito, hasta treinta días después de la fecha de la publicación de este aviso.
- 2º Los interesados redimirán fianza o garantía, a satisfacción de la Junta, para responder por el éxito, la bondad y duración de la obra. Esta garantía durará, por lo menos, el tiempo de diez años, según las reglas del Código Civil.
- 3º La obra comprenderá dos partes:
 - a) Distribución del agua existente en la actualidad, mediante una red de tubos capaz de recibir la cantidad, calculada al día, de cien litros por persona, y en el supuesto de que la población fuese de cien mil habitantes.
 - b) Aumento del caudal de dichas aguas con las del río Cinto y otras que ofrezcan mejores condiciones para su cercanía a la ciudad, o por prestar mayores facilidades para su conducción.
- 4º Los tubos que deben emplearse en la obra serán de acero, sin costura, del sistema Mannesmann, asfaltados interior y exteriormente.
- 5º Se construirán depósitos y se colocarán filtros que reúnan todas las condiciones higiénicas para que el agua sea verdaderamente potable. Los depósitos serán, por lo menos, uno de los cuales se construirá en el Pichincha o en Panecillo, y el otro en Ichimba, que servirá para proveer a de agua la parte baja de la ciudad.
- 6º Distribución de llaves y servidumbre de tal suerte que al funcionar éstas, no quede sin servicio la red alta.
- 7º El área de la ciudad que abraza la Nuberta, será la comprendida entre los siguientes puntos: por el Norte, el primer puente del Ejido; por el Noroeste, el Tejar y la Chilena; por el Sur, el puente del Machángara; por el Suroeste, la Carrera Amato; por el Este, los Talleres Salesianos; y por el Oeste, el Arco de la Magdalena y las alturas del Placer.

CABLE ULTIMAS NOTICIAS

Ecos londinenses.

Londres.—En el resultado de las maniobras navales, ambas partes beligerantes reclaman para sí el triunfo.

Ambas han sufrido pérdidas de unidades, pero el Reino Unido.

El almirante que comanda la flota atacante capturó a Scarborough y telegrafió al Rey manifestándole haber llegado a tener el dominio completo del Canal de la Mancha y pedir el sometimiento de los puertos de mar ingleses.

Los defensores capturaron al acorazado «Victorias», buque insignia del almirante Molme, junto con el acorazado «Royal Oak» y dos cruceros.

«Eso ocurrió en la acción librada a la altura del cabo Finisterre. Ellos aseguraron el derrotero comercial arrollando a los atacantes hacia el Mar del Norte.

Impidió seguir el ejemplo del Congreso de Estados Unidos y proporcional a la Cámara de los Comunes oportunidad para dejar constancia de su opinión respecto del asesinato de los judíos su Rusia, dijo Bannerman que los recientes sucesos de Rusia han producido sentimientos de profunda indignación en la Cámara, pero que está en caso normal. Cuando adoptado una actitud extraordinaria o sugerido algo que no tienda a incrementar las dificultades de aquel Imperio.

Ecos bonaerenses. La salud de Pellegrini.

Buenos Aires.—Carlos Pellegrini sigue mejorando; su temperatura es casi normal. Cuando quede completamente restablecido, emprenderá un viaje para Europa.

El Presidente de la República resolvió incorporar en el Ejército a los oficiales recientemente indultados sin esperar ninguna solicitud de ellos con tal objeto.

Los oficiales y paisanos indultados, los cuales se encuentran actualmente en Montevideo, elevarán su regreso a esta capital el próximo domingo.

El partido radical les prepara un gran recibimiento.

Muchos delegados del interior están por llegar.

Los cabecillas han resuelto reorganizar el partido radical para desplegar sus energías cuando se realice la reunión de la Convención Nacional. Se proyecta, con esta reunión de delegados, discutir el punto relacionado con su participación en las elecciones.

Viaje postergado.

París.—Al diario «Le Temps» le han comunicado de San Petersburgo que el Czar ha postergado su viaje a las costas de Finlandia.

El mismo diario informa que toda la guarnición de Ashkhabad se ha insurreccionado.

La revolución de Matto Grosso.

Río Janeiro.—El gobierno se reserva los telegramas relacionados con la revolución de Matto Grosso. La situación que se ha provocado en la provincia convulsionada es extremada; y generalmente se cree que las fuerzas federales no llegarán a tiempo para declarar el movimiento.

La caída de Cayaba, capital de Estado, se hace de todo punto inevitable.

La pena capital.

San Petersburgo.—En la duma se aprobó definitivamente el primer proyecto de ley derogativa de la pena capital.

El mes de plazo que se concedió al ministerio, desde que se hizo pública la resolución del proyecto, feneció ayer.

Según los estatutos de la duma puede procederse inmediatamente a dar por aprobada la ley después de tres discusiones que pueden celebrarse en una sola sesión. Esto fue lo que hizo la Cámara.

Plan de exterminio.

Varsovia.—Fue incoherente la determinación que se han forma-

do los terroristas para exterminar a la policía.

Antes del mediodía, fueron muertos a bala dos sargentos de policía. Los asesinos se escaparon.

Actualidad rusa

Varsovia.—Los rumores que han circulado acerca de que los terroristas están fraguando una matanza general de la policía, han sido hoy corroborados en parte con el suceso habido atrádo.

A consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Resultaron tres más gravemente heridos, ocurriendo todas que se verificaron simultáneamente en distintas partes de la ciudad.

En consecuencia de estos ataques, el servicio de policía ha sido retirado de las calles, y las recorren actualmente patrullas de infantería de línea.

San Petersburgo.—Mientras que el preso político Vinadroff era conducido en un vehículo al lugar de su prisión, dos hombres cesaron de respirar perpetrado en dos policiales, quienes fueron abaleados.

Para el 10 de Agosto realiza R. Galezuya telas de colores, para trajes.

Guardes Ingleses para montar a caballo muy finos. los unicornes en la plaza acaba de recibir R. Valenzuela

LA NUEVA ITALIA

Brescia & Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

el amacé preferido de las familias

Recibe constantemente de su propia casa en Génova, Italia: **SURTIDO GENERAL DE MERCADERIAS.**

Depósito y Agencia de la premiada Fábrica **LA UNIVERSAL** de Segale Hermanos y Cia.—Guayaquil.

Galletas finísimas.—Chocolates extra.—Fideos.—Caramelos.—Confites

La Fábrica más moderna é importante de la República, movida á vapor y fuerza eléctrica. Producción 100 quintales diarios.—Precios sin competencia.—Grandes descuentos al por mayor.

NO CONFUNDIRSE!—Nuestra casa no tiene SUCURSALES

SUCURSAL "LA ITALIA"

Se trasladó al portal de Salinas, bajos de la casa municipal, donde el público encontrará siempre toda clase de abarrotes, licores y conservas de las mejores casas de Europa.

También tiene constantemente todos los productos de la gran Fábrica «La Italia», como galletas, confites, caramelos chocolates, fideos, sal refinada, etc., etc.

Pascual SCIAMMARO.

Desea usted fumar buenos Cigarillos de Hebra?

Pues pida usted la marca

FULL SPEED

de la acreditada fábrica de cigarillos *El Progreso*

de abusos. Con mucho entusiasmo se presentaron los artesanos á contribuir un carro alegórico para las próximas fiestas en honor de nuestro próceres. Y es bien sabido que la gente que vive de su trabajo personal, no tiene ni las comodidades ni el cuantioso patrimonio de algunos ricos propietarios que, según sabemos, no quieren contribuir para el trabajo del carro de La Industria. Siempre es el pueblo el que se sacrifica, en tanto que los *amonedados*, sólo aspiran á aumentar sus riquezas, á expensas de la clase trabajadora, á la que miserablemente explotan. Ya tendremos bien cuidado en publicar los nombres de los que, por su inalfabica miseria, se hagan acredores á ello.

Las Juntas Administrativas de la Universidad Central y del Instituto Mejía atendiendo, á que la mayor parte de los estudiantes, luego que rinden sus exámenes, se ausentan de Quito, han resuelto postergar la distribución de premios para Octubre próximo. Acertada nos parece esta medida ya que así se hará de la ceremonia de apertura solemne de esos planteles y de la distribución de premios una sola ceremonia *Adios* á Quito.

Además á los alumnos que empiezan sus cursos, les servirá indudablemente de estímulo, el presenciar un acto en el que sólo se dan recompensas al talento y al mérito verdaderos.

Cortesías.—El Presidente de Estados Unidos ha contestado á la carta autógrafa en la cual comunicó al General Alfaro su exaltación á la Jefatura Suprema de la República.

El Presidente Roosevelt reitera sus sentimientos de confraternidad con las Repúblicas Sud-Americanas. Censurables es la conducta de ciertos empresarios que, sin contar con elementos indispensables para atender al público, adquieren competencias, con razón, no pueden cumplirlos. Tal acontece con la Empresa Funeraria del Sr. Baquerón quien ayer no más con motivo del entierro de un niño del Sr. Sciammaro, confirmó lo que decimos.

La Policía debe adoptar una estricta medida á fin de evitar esta clase de abusos.

Con mucha pompa y con acompañamiento de todas las comunidades religiosas, se trasladó ayer el Sr. Arzobispo del convento de la Merced, en el que se hallaba alojado, al Palacio Arzobispal.

Ayer llegaron tres carros con materiales para el monumento. Después de pocos días también llegaron otro carro, con la estatua de la Libertad, que es lo único que falta.

Lieugros y Solomes.—Figuran como candidatos de la Diputación de León, con probabilidades de triunfar, según se asegura, los Sres. Manuel R. Díaz, José Sebastián Váscos y Rodolfo Gallegos.

Ya debe la Policía adoptar alguna providencia á fin de que los dependientes de almacenes, dejen la mala costumbre de sacudir todos los objetos empolvados, en las puertas de abusos.

Con mucho entusiasmo se presentaron los artesanos á contribuir un carro alegórico para las próximas fiestas en honor de nuestro próceres. Y es bien sabido que la gente que vive de su trabajo personal, no tiene ni las comodidades ni el cuantioso patrimonio de algunos ricos propietarios que, según sabemos, no quieren contribuir para el trabajo del carro de La Industria.

Siempre es el pueblo el que se sacrifica, en tanto que los *amonedados*, sólo aspiran á aumentar sus riquezas, á expensas de la clase trabajadora, á la que miserablemente explotan. Ya tendremos bien cuidado en publicar los nombres de los que, por su inalfabica miseria, se hagan acredores á ello.

Las Juntas Administrativas de la Universidad Central y del Instituto Mejía atendiendo, á que la mayor parte de los estudiantes, luego que rinden sus exámenes, se ausentan de Quito, han resuelto postergar la distribución de premios para Octubre próximo.

Acertada nos parece esta medida ya que así se hará de la ceremonia de apertura solemne de esos planteles y de la distribución de premios una sola ceremonia *Adios* á Quito.

Además á los alumnos que empiezan sus cursos, les servirá indudablemente de estímulo, el presenciar un acto en el que sólo se dan recompensas al talento y al mérito verdaderos.

CRONICA

Boletín.—Del vigésimo noveno sorteo de la Lotería de Beneficencia de Quito anunciado para el 7 y verificado el 8 de Julio de 1906.

SUERTES	
1ª suerte de \$ 1.000 número 54.610	20
2ª " " " " " " " " " " " "	12
3ª " " " " " " " " " " " "	20
4ª " " " " " " " " " " " "	18
5ª " " " " " " " " " " " "	12
6ª " " " " " " " " " " " "	12
7ª " " " " " " " " " " " "	20
8ª " " " " " " " " " " " "	100

NOTA.—Las asimilaciones no tienen derecho á reintegro.—Los números agraciados se pagarán desde el día siguiente al del sorteo, de 1 á 4 p. m. en todos los días hábiles, en la Administración.—Plaza de la Independencia.

El billete es el único comprobante para el pago. El derecho para percibir el valor de suertes y premios, caeuda á los seis meses de verificado el sorteo.

Las suertes que se juegan por dos ó más veces tienen el 20% de descuento, y las aproximaciones se toman en cuenta respecto del número que salió sorteado en la primera vez.

Habiendo jugado en todos los billetes no vendidos, las suertes 2ª, 3ª, 4ª, 5ª, 7ª, y 8ª, se jugará por segunda vez, saliendo favorecidos los números 38,126, 52,735, 47,715, 52,904, 53,371 y 41,289.

Todos los números terminados en 91 tienen á su favor asimilación, y los terminados en 1, 20 centavos de reintegro.

Bibliografía.—Hemos recibido los *Anales de la Universidad Central* del mes de mayo. Contienen un estudio de derecho civil, referente á las formas de tradición; está suscrito por el Dr. Manuel R. Baquerón y discutido con la precisión y lógica peculiares de ese talentoso jurisconsulto ecuatoriano, el punto difícil de la tradición en materia civil.—Los otros estudios son de

gran mérito; recomendamos su lectura. —Agradecemos el envío del No 50 de la «Revista de la Corporación Española de Medicina» que contiene una publicación, dirigida por el notable facultativo, Dr. Ricardo Ortiz. Esta revista es una de las pocas que merecen subvención del Gobierno público. Áras, entre otros artículos, dos muy apreciables de los Dres. Peñaherrera M. y Ortiz.

Hemos recibido también el No 10 del «Boletín Eclesiástico», dedicado al Ilmo. González Suárez, con cuyo retrato están engalanadas las páginas de la publicación eclesiástica.

Movimiento de Viajeros.—Llegaron del Sur: Dr. Félix Proaño, Miguel Darquea, Leticia Guevara, Edelmir Montalvo y niño, Secundino Rivadeneira, Dr. E. Saborido, Enrique Coronel, Ana Borrero, José Martínez, Harry Masferrer, F. Garzón, Javier Gracía, Enrique Gracía, Lucina Corral, Rosalvo Benítez, Gabriel Pino, J. J. Aguirre, A. Carbo Paredes, Luis Genta, Beltrán, Guillermo Camargo y familia.

Salen mañana: Victoria Villavicencio, de Guarteleros y familia, Homero Morla y familia.

Por falta de fiadores no se posesiona aún del cargo de Colector de la Escuela de Artes y Oficios el Sr. Manuel Antonio Yépez.

Hasta que este señor halle quien le garantice segundo de Colector interino el Sr. Maya.

Presidentes.—El Sr. Tomás Estrada Palma, comunicó al Gobierno del Ecuador, su exaltación á la Presidencia de la República de Cuba, y las buenas intenciones que le animan de guardar con el Ecuador las mejores relaciones internacionales.

El Presidente fué elegido en Diciembre del año próximo pasado y ha prestado últimamente la promesa de estilo. **Esquela.**—Hemos recibido la siguiente: «Señor Director de «El Comercio».—Muy señor nuestro.—Altamente agradecidos de la benevolencia con

que hemos sido tratados por la prensa quiteña y de las muestras de simpatía con que la culta sociedad ha acogido nuestro modesto trabajo, cumpliendo el deber de expresar por su digno conducto, el impercedero recuerdo que llevamos de nuestra corta estadía en esta Capital.—Sus felicitaciones, Sr. José Rodríguez (a) el Chiclanero.—Francisco Soler (a) Ganguil.—Quito, 8 Julio de 1906».

Pérdida y hallazgo.—Antier perdido, en la iglesia de la Compañía, la Sra. María Valente, unas alhajas, valor de \$1.300. Ya está la Policía sobre aviso.

Un anillo de oro se ha encontrado en la Capilla de los Congregantes. Puede ocurrir el perjudicado.

Examen.—Ayer rindieron el examen de fin de año las niñas de la Escuela Municipal del Centro, dirigidas por la inteligente profesora señorita Cecilia Díaz. El examen fué muy satisfactorio y llamó la atención la serie de trabajos de costura y bordado, presentados por las niñas.

Por la ebullición.—Hace apenas un año que se reunió en París el Congreso Internacional de Medicina, contra la Tuberculosis. Sus frutos, si no han alcanzado completamente el ideal del tratamiento antibuterculoso, no por eso dejan de producir brillantes resultados en la terapéutica. Ahora el presidente de Estados Unidos de América, invita á todas las naciones para un nuevo congreso que se reunirá en el presente año, y sesionará los días 14, 15 y 16 de noviembre próximo en la ciudad de New-York.

El Gobierno del Ecuador ha sido oficialmente invitado á tomar parte en esa reunión científica y esperamos que el representante nombrado, será el miembro más entendido de la medicina ecuatoriana, pues allí tendrá que verse con la severa figura del francés Granchier y con el del ilustre alemán, profesor Berling.

Monte de piedad.—Personas caritativas, van á establecer un Monte de Piedad, en el que se pres-

tará dinero con un módico interés. Se ha organizado ya el respectivo Directorio y cuenta la sociedad con unos 20.000 suenos para dar comienzo á tan caritativa obra. En vista de ello muchos agiotistas se han puesto en liquidación con el fin de trasladar su negocio á los países no protegidos aún por la beneficencia. Ojalá el Monte de Piedad establezca sucursales en las Provincias, y á fé que no le faltarán clientes, pues entre dejarse explotar descaudadamente por los contadores y pagar un módico interés nadie dudará en la elección.

Las Juntas Administrativas de la Universidad Central y del Instituto Mejía atendiendo, á que la mayor parte de los estudiantes, luego que rinden sus exámenes, se ausentan de Quito, han resuelto postergar la distribución de premios para Octubre próximo.

Acertada nos parece esta medida ya que así se hará de la ceremonia de apertura solemne de esos planteles y de la distribución de premios una sola ceremonia *Adios* á Quito.

Además á los alumnos que empiezan sus cursos, les servirá indudablemente de estímulo, el presenciar un acto en el que sólo se dan recompensas al talento y al mérito verdaderos.

Cortesías.—El Presidente de Estados Unidos ha contestado á la carta autógrafa en la cual comunicó al General Alfaro su exaltación á la Jefatura Suprema de la República.

El Presidente Roosevelt reitera sus sentimientos de confraternidad con las Repúblicas Sud-Americanas. Censurables es la conducta de ciertos empresarios que, sin contar con elementos indispensables para atender al público, adquieren competencias, con razón, no pueden cumplirlos.

Tal acontece con la Empresa Funeraria del Sr. Baquerón quien ayer no más con motivo del entierro de un niño del Sr. Sciammaro, confirmó lo que decimos.

La Policía debe adoptar una estricta medida á fin de evitar esta clase de abusos.

—No admito este razonamiento, hija mía; eres joven, la vida cambrá por ti, ningún dolor, yo te repararé... —Harris, sin duda, lo que quieres, pero Miguel es ignorante y no te servirá para la administración de tus bienes. Tu fortuna se eleva á unos veinte millones, y te repito que hace falta un hombre serio para administrarla.

—¿Adónde quiere usted ir á parar? Deajo tiene usted un idea; dígamela. —Mi idea, mi idea, replicó el viejo general un poco tarbado, claro está que tengo una y muy buena, pero no sé si será de tu agrado.

—Para decirselo, tengo que conocerla. —Pues bien, ya te lo he dicho: no hay dolor eterno... yo conozco una bella persona que se muere de amor por ti, que tiene todas las cualidades necesarias para hacerte dichoso, y que administrará tus bienes mejor que yo mismo; en tu puesto yo consentiría en poner un término á tu tormento y me casaría con ella... me parece inútil decirte de quién se trata.

—He comprendido, padre mío, respondió Sofía, que usted me habla del Sr. Tournier; ¿y es usted, el padre de Teodoro, quien me da ese consejo? —Sí, hija mía, yo daría los años que me quedan de vida por poder resucitar á mi pobre hijo, y entregárselo; pero puesto que eso no se puede hacer,

yo creo que no debes eternizar tu pena.

—Sin embargo... —No me contestes, he pensado mucho lo que acabó de decirte; antes de pronunciar un no irrevocable, reflexiónalo bien... tómame días ó meses para ello... —¿Quieres reservarte tu respuesta hasta las próximas vacaciones del Sr. Tournier? —Es inútil.

—Concédeme esa gracia, y cualquier cosa que sea tu decisión entónces te juro que no intentaré hacértela cambiar. —Sea; reservaré por complacerle, y sólo por eso, mi respuesta hasta la época que acaba usted de señalar.

Aquella conferencia no se renovó, el viejo general no se hacía ilusiones acerca de la eficacia del paso dado, y sin duda alguna la respuesta de Sofía hubiera sido idéntica á la que dió al propio Sr. Tournier, si los acontecimientos no hubieran venido á cambiar por completo la faz de las cosas.

Dos meses antes de la época en que el Sr. Tournier llegaba á Fontenay, el general tuvo un acceso de zozca, que lo dejó medio paralizado en la cama.

—Este es el principio del fin, dijo sencillamente, á acabar entre dos síbaras como todos los viejos restos

te; dentro de poco, quince días á lo más, subirá al corazón é irá á unirse á mi pobre Teodoro.

—¿Qué dice el oración? —Mi médico es un antiguo *muyor* del ejército, y le he dicho lo mismo que á usted.

—¿Y qué le ha contestado? —Díjeme, Sr. general, ¿por cualquiera le hubiera dicho cuatro consuelos; pero ya que lo toma usted de ese modo, puedo decirle que opino lo mismo que usted.

Aquella insistencia no era necesaria para persuadir al Sr. Tournier de que el fin de su amigo estaba próximo. A su llegada, la señora de Nerthan le había dicho que ya no se tenía esperanza alguna.

La valerosa resignación del general le hizo daño; si el Sr. de Nerthan hubiera conservado alguna esperanza se hubiera hecho la ilusión de que la había; pero en frente de un hombre que se preparaba tan resueltamente á morir, no tenía medios el Sr. Tournier de engañarse á sí mismo, y su corazón se oprimió y una lágrima resbaló á lo largo de sus mejillas.

Durante quince días no le avanzó ni un minuto, hablando con él, haciéndole tomar sus medicinas y escuchando el ruido de sus golpes de campaña, que el enfermo, cuya ca-

nier, ó si se acordaba no les concedía la menor importancia.

Los dos meses de nacaciones judiciales de que el Sr. Tournier volvía á disfrutar, los dedicó por entero á sus amigos. El viejo general y Miguel volvieron á coger sus escopetas, y los días se desfilaban entre las emocionantes peripecias de la caza.

Unas veces perseguían por los valles las liebres ó los corcos, otras iban á los picos de la cordillera á perseguir á los osos, que á veces hacen pagar cara su temeridad á quienes les hostigan.

Aún no habían pasado quince días, cuando el Sr. de Nerthan había recobrado su buen color y algo de alegría, y más de una vez, al volver al castillo, se le oyó silbar sus aires de caza de otros tiempos.

Miguel siguió el ejemplo, y poco á poco el viejo edificio fué animado por el movimiento y la vida; una noche en que volvían de una buena caza, Miguel hizo sonar el cuerno con la vigía que en otro tiempo acompañaba siempre el regreso del general Fontes.

Para obsequiar al huésped y hacer honor á los productos de la caza, se invitó á algunos vecinos; la alegría es contagiosa, y poco á poco la señora de Nerthan pareció menos triste, y algunas veces se volvió á ver un sonrisar por los labios de Sofía.

las mismas de los establecimientos en que sirven. Así el tránsito se vuelve inoperante, además del peligro de coger un buen catarro.

Dr. E. L. Kingman, cirujano y médico nort americano, ha establecido su consultorio en casa del Sr. Isaias Viteri en la Merced. Horas de despacho de 12 á 3.

Junio 19.—1 m.

LA JARDINERA

Pluquería, Perumsera y Bazar

A este acreditado establecimiento, situado en la calle del Correo, nuevamente aperado tanto en el uso, luego, buen servicio, esmero en el trabajo, como de operarios competentes que les acreditan su larga y buena práctica, acaba de llegar un nuevo surtido de mercaderías: sombreros tiesos, de pajo y moscoras en distintas formas y clases, ropa interior, calcetines, corbatas, cuellos, paños, lociones, tríofero, afores finos, camisas y muchos otros artículos, á precios baratos.

También se venden los magníficos pianos alemanes Like & C^o. Para todo lo concerniente al trabajo de pluquería dirigirse directamente á su propietario.

Jose A. Juchero.

Quito, Junio 13 de 1905.—20 v.

A cualquier hora atiende pedidos de coches la Empresa LA REINA.

TRIPES

TRIPES de muy buena calidad, estilos modernos y preciosos dibujos, á precios reducidos, acaban de llegar al almacén de

Sucs. de W. Puente & Cia.

Junio 21.—1 m.

Vino San Rafael legítimo vende por mayor y menor.

PARIS MORENO.

que me quedaban de vida por poder resucitar á mi pobre hijo, y entregárselo; pero puesto que eso no se puede hacer,

